

CURSO DE APROXIMACIÓN AL PSICOANÁLISIS

¿PARA QUÉ EL PSICOANÁLISIS EN TIEMPOS DE SOLEDAD Y AUTOAYUDA?



FOTOGRAFÍA DE ANDRÉS GALÁN

CURSO 2024/2025

INICIO: MIÉRCOLES 9/OCT. 20 HS. VÍA ZOOM.

INSCRIPCIONES: FORMACION@CABOSSUELTOS.COM

CURSO COMPLETO 30€/CLASE SUELTA 5€/ESTUDIANTES Y DESEMPLEADOS 20€.

ASOCIACIÓN CABOS SUELTOS
PSICOANÁLISIS : ESPACIOS CLÍNICOS DE LO COMÚN



¿PARA QUÉ EL PSICOANÁLISIS EN TIEMPOS DE SOLEDAD Y AUTOAYUDA?

CURSO DE APROXIMACIÓN AL PSICOANÁLISIS 2024/2025

Vivimos una época en la que es preciso que cada ser hablante tome posición ante las diferentes máximas –aparentemente motivadoras– que intervienen en todas las vertientes de nuestras vidas. Textos de autoayuda, anuncios publicitarios, redes sociales o frases coaching, se tornan mandatos a cumplir. Hoy es común escuchar expresiones del tipo: “las oportunidades las creas tu”, “el cambio comienza desde dentro”, o “cree en ti mismo y todo será posible”. Son ejemplos de mensajes dirigidos a una masa anónima y unitaria que suponen que todas adolecemos de alguna carencia –ya sea de autoestima, resiliencia o empatía–, y que nos sirve el mismo principio para poder lograr un saber vivir. Lo singular no tiene cabida ni valor; no orienta ninguna disciplina. Las ciencias sociales actuales no cuestionan estas prácticas basadas en la estandarización y la evaluación. Ni la psicología ni la psiquiatría de hoy refutan que, en nombre de la objetividad, se termine cayendo en una especie de objetalización del ser humano. Valemos como objetos y no como sujetos que desean y se satisfacen; aunque dicha satisfacción pueda ser fallida y no siempre acierte en la mejor manera para uno mismo o para la sociedad. La felicidad queda a merced de que seamos “óptimos” gestores de nuestros pensamientos, emociones, metas o elecciones... no habrá más justificación de la infelicidad que la propia incapacidad. La renuncia a las inclinaciones llamadas “tóxicas” se torna la única salida posible; aunque es más bien un callejón sin salida: es fácil acabar devorado por una culpa que no cesa –haga lo que se haga– y que resulta siempre insuficiente; tan insuficiente como se valora el mismísimo ego que procura autoayudarse.

¿Para qué el psicoanálisis en tiempos de soledad y autoayuda? ¿Cuál es la propuesta del discurso psicoanalítico ante tanto desprecio a la concepción de un sujeto imperfecto que no es absolutamente transparente para sí mismo en cuanto a su deseo y satisfacción, el que peca de no ser tan capaz de domeñar sus emociones y sentimientos; ese sujeto que no es tan dueño de sí mismo, que se somete a formas de satisfacción que se le repiten una y otra vez ante sus ojos; ese ser superior dotado de la palabra, pero que no trabaja para su propio bien, y que además se muestra rebelde a la domesticación?

Consideramos que el discurso psicoanalítico implica una apuesta por la posibilidad de que un sujeto –y no su ego– pueda sostener la existencia, como así también la emergencia de su propio deseo inconsciente. Un deseo que en principio no se puede poner en palabras. Un deseo cuya propiedad es la insistencia, y que sólo se puede detectar en las insistencias convertidas en actos en cada una. Apostamos entonces, por la alternativa subjetiva de hallar una manera de hacer con lo propio algo abierto a lo Común.

Trataremos de recorrer estas y muchas otras preguntas en el tercer año de actividades de la Asociación Cabos Suelos y lo haremos con diferentes contenidos y formatos:

- Clases de Formación Continuada.
- Conversaciones acerca de un Aforismo del psicoanalista francés J. Lacan, en las que varios psicoanalistas dialogarán, a partir de una breve introducción teórica, de sus implicaciones sociales y clínicas.
- Ciclo de conferencias titulado “El Discurso Psicoanalítico Y Lo Social”.

Y otras actividades que aún se están diseñando y que se articularán a aquellos temas que insistan en los diálogos que buscamos en sostener. Esperamos que sea de vuestro interés.

¿PARA QUÉ EL PSICOANÁLISIS EN TIEMPOS DE SOLEDAD Y AUTOAYUDA?

CURSO DE APROXIMACIÓN AL PSICOANÁLISIS 2024/2025

Cronograma de Actividades

Miérc. 9/Octubre: Reunión de Presentación de participantes y actividades. Reunión abierta también a no inscriptos.

Miérc. 23/Octubre: "El Yo, un espejismo". Clase de formación continuada a cargo de Margarita Mantilla Antolín (Psicóloga y Psicoanalista).

Noviembre (fecha a confirmar): Ciclo El Discurso Psicoanalítico Y Lo Social. Episodio #3: "Lo siniestro de la época y la intervención comunitaria como apuesta". Conferencia a cargo de la psiquiatra y psicoanalista Ana Castaño.

Miérc. 20/Noviembre: Conversación sobre el Aforismo Lacaniano: "El Yo cumple una función de desconocimiento", a cargo de Ynma Nieto Ferre (Psicóloga y Psicoanalista), María Gracia Romero Navarro (Psiquiatra y Psicoanalista) y Jorge Cordi Brons (Psicoanalista y Psicólogo General Sanitario).

Miérc. 11/Diciembre: Conversación sobre el Aforismo Lacaniano: "El Yo no es el sujeto", a cargo de Jorge Cordi Brons, Margarita Mantilla Antolín y Carmen Romero Diez (Psicóloga y Psicoanalista).

Miérc. 22/Enero: "¿Soy lo que Siento?". Clase de formación continuada a cargo de Jacinto Ruíz del Portal (Psicólogo y Psicoanalista).

Miérc. 5/Febrero: Conversación sobre el Aforismo Lacaniano: "El lenguaje sirve tanto para fundarnos en el Otro como para impedirnos comprenderlo", a cargo de Estela Canuto (Psicoanalista y Comunicadora Social), Marjorie Gutiérrez (Psicóloga y Psicoanalista) y Clara Urbano Molina (Psicoanalista y Doctora en Sociología).

Miérc. 19/Febrero: Conversación sobre el Aforismo Lacaniano: "El Yo no es dueño en su propia casa", a cargo de Jacinto Ruíz del Portal, Cecilia Cortés Jarma (Psicóloga y Psicoanalista) y Consuelo Sánchez Piña (Psicóloga Sanitaria y Psicoanalista).

Miérc. 5/Marzo: "Yo soy así. La cualidad insistente de la pulsión". Clase de formación continuada a cargo de Cecilia Cortés Jarma (Psicóloga y Psicoanalista).

Miérc. 19/Marzo: Conversación sobre el Aforismo Lacaniano: "La resistencia es del analista", a cargo de Lucía López Higuera (Psicóloga y Psicoanalista), María José García Grez (Psicóloga y Psicoanalista), Inmaculada Triviño Alba (Psicoanalista y Trabajadora Social) y Macarena Llorente (Psicóloga y Psicoanalista).